

tajas reportó a los hombres su aplicación.

20.- ¿En qué consistió la segunda división social del trabajo?

21.- Describe cómo surgió la necesidad del intercambio y cómo se realizaba.

22.- Explica cómo apareció la propiedad privada.

23.- Explica por qué razones surgió la esclavitud, y cuáles fueron sus primeras y posteriores formas.

24.- La antigua sociedad se dividió en tres grupos fundamentales. ¿Cuáles son esos grupos?

¿y cómo se distinguen entre sí?

LA SOCIEDAD

ESCLAVISTA

TERCERA UNIDAD



BIBLIOTECA CENTRAL

INTRODUCCION:

En el propio seno de la comunidad primitiva surgieron un conjunto de fenómenos y relaciones sociales que entraban en abierta contradicción con la estructura económica fundamental de ese modo de producción; nos referimos a la propiedad privada sobre los medios de producción, a la esclavitud, y a las clases sociales, que surgieron como producto del desarrollo de las fuerzas productivas y que constituirían la base para la transformación de la comunidad primitiva en una sociedad esclavista.

En la sociedad esclavista destacan como rasgos fundamentales, la propiedad privada sobre los medios de producción y la propiedad sobre los productores mismos. Es la primera sociedad dividida en clases. Sobre la base de esta división entre los individuos de la colectividad, es que surge un aparato que se coloca por encima de las clases y que, aparentemente, vendrá a arbitrar las relaciones y conflictos entre ellas, pero que de hecho se convierte en instrumento de control y dominio sobre los esclavos, actuando así en función de los intereses de los amos, dicho aparato es el Estado. Así pues, clases y estado surgen con la sociedad esclavista.

Ahora bien, la sociedad esclavista es un modo de producción que si bien llega a existir en la mayor parte de los lugares poblados del mundo, sin embargo no es un fenómeno que surja al mismo tiempo en todas partes, ni tampoco que tenga las mismas características en todos los lugares.

El esclavismo surge primero en Asia y Africa, aparece después en Europa y mucho más tarde en América. Los lugares de Asia, Africa, Europa o América, en los que surgen y se desarrollan relaciones esclavistas de producción presentan particularidades propias y fenómenos muy específicos que los distinguen ampliamente, sin que por ello dejen de identificarse en lo fundamental: la propiedad privada de los esclavistas sobre los medios de producción y los esclavos.

De acuerdo con esto, nosotros podemos analizar los rasgos generales del esclavismo a través del estudio de las sociedades esclavistas en concreto. Así lo haremos al estudiar los primeros Estados esclavistas de Asia y Africa.

OBJETIVOS:

Objetivo General:

El alumno al finalizar el trabajo de esta unidad, será capaz de:

- 1.- Reconocer los aspectos fundamentales de la sociedad esclavista, en cuanto al nivel del desarrollo alcanzado por las fuerzas productivas - y al tipo de relaciones de producción existentes.

Objetivos Específicos:

- 1.1 Señalar las primeras formas de esclavitud, distinguiendo la procedencia de los esclavos y -- las condiciones que los convertían en esclavos.
- 1.2 Explicar cómo y por qué surgió el Estado en la sociedad esclavista y cuáles eran sus funciones.
- 1.3 Describir en términos generales el nivel de desarrollo que alcanzaron las fuerzas productivas en Asia y Africa durante el esclavismo.
- 1.4 Mencionar cómo era la ideología de los Estados esclavistas de Asia y Africa, destacando la -- esencia de las religiones y el desarrollo de -- las ciencias y el arte.
- 1.5 Caracterizar las relaciones de producción en -- la sociedad esclavista en Asia.

CONTENIDO:

1.- LA ESCLAVITUD COMUNAL Y PATRIARCAL.

La larga época de la esclavitud se divide en varias fases. Comenzó por la esclavitud comunal -- aparecida bajo el regimen de la comunidad primitiva, antes de la descomposición de la propiedad comunal. Los esclavos pertenecían entonces a la comunidad en su conjunto. La esclavitud patriarcal, semejante a la comunal, nació en las mismas condiciones y durante largo tiempo coexistió con las relaciones de la comunidad primitiva y sus vestigios. -- A la sazón, los esclavos eran pocos y su trabajo -- no tenía importancia primordial. La esclavitud -- diríase que se hallaba en un estado latente, manifestándose muy a menudo en forma de ayuda a miembros de la misma gens o tribu.

El prisionero de guerra o el miembro de la comunidad empobrecido, tenía que entregar a otra persona (jefe o sacerdote en la mayoría de los casos) todo su trabajo por la exigua alimentación que de él recibía. Con el desarrollo general de la institución de la propiedad se fué estableciendo el "derecho" a poseer no sólo bienes materiales, sino -- también al productor mismo. El miembro de la comunidad empobrecido o el prisionero de guerra "prohi